
拥抱进博共享未来，这里是企业发展理想地
“2020上海城市推介大会”11月6?举行，向全球展示城市功能提升、营商环境建设

“2020上海城市推介大会”将于11

月6日在上海中心大厦举行。记者从昨

天举行的新闻通气会了解到， 这是上

海进一步强化“四大功能”、构建国内

国际双循环战略链接、 放大进博会溢

出效应的重大举措之一。

“上海城市推介大会”作为一个品

牌， 每年在中国国际进口博览会期间

举办，向全球展示上海创新之城、人文

之城和生态之城的城市功能， 以及对

标国际最高标准、 最优水平的营商环

境建设， 为全球客商打造一个企业发

展理想地。

外资从“量”到“质”

持续提升

在疫情的特殊背景下， 上海今年

先后出台多项外商投资惠企政策，稳

外资取得积极成效。 来自市商务委的

数据显示，今年1至9月，上海实际使用

外资155.15亿美元，同比增长6.1%，增

速创年内新高。截至目前，上海累计引

进跨国公司地区总部758家、研发中心

475家，是跨国公司地区总部和外资研

发中心数量最多的国内城市。

外资已成为促进上海经济增长的

重要引擎、调整产业结构的重要支撑、

推动科技创新的重要主体和提升城市

功能的重要力量。 数据显示，近6万家

外商投资企业贡献了全市超过1/4的

GDP、 超过1/3的税收、2/3左右的外贸

进出口额和规模以上工业总产值，1/5

的就业人数， 以及五成左右的规模以

上工业企业研发投入。

市商务委副主任张国华介绍，在

延续去年“拥抱进博·共享未来”主题

的基础上， 今年的上海城市推介大会

还有更多特点 。 市长主旨推介突出

“新”， 拟重点反映一年来上海的新任

务、新政策、新进展和新成效；引入权

威发布突出“专”，结合近期对上海“五

个中心”建设进展的评估情况，邀请专

家进行推介发言； 推选企业分享突出

“精”，由“以我为主”向“以客商为主”

转变， 创新设置跨国公司代表分享环

节。此外，推介大会将采取现场和网络

视频直播相结合的方式， 最大限度扩

大传播力度。

跨国公司代表为上
海“打Call”

今年的上海城市推介大会由主旨

推介、 企业分享和启动仪式?环节组

成。 张国华介绍，在企业分享环节，一

批深耕上海多年的跨国公司代表将以

亲历者的身份为上海“打Call”。

2020年恰逢勃林格殷格翰进入中

国25周年， 目前该企业正积极筹备参

展第三届进博会。 勃林格殷格翰大中

华区首席财务官冯德奥有幸参加了去

年的推介大会， 演讲者的分享给他留

下深刻印象，“通过大会， 我了解到上

海各区的发展方向和配套政策、 上海

这座城市的发展愿景以及如何实现愿

景的具体规划， 这对在上海持续投资

的企业很有帮助”。

冯德奥对今年的推介大会满怀憧

憬， “我期待了解去年计划的最新进展

和成功案例， 了解上海未来几年的发展

期望及长期愿景， 了解上海在2030年甚

至以后的发展中所面临的挑战和机遇是

什么， 这样能更清晰地规划企业的发展

方向”。

埃克森美孚实实在在感受到了上海

在疫情特殊情况下营商环境的温度。 公

司北亚润滑油业务总裁张松彬介绍，今

年1月，埃克森美孚及其经销商、腾讯及

途虎合资开设的孚创公司注册成立，3月

投入运营。其间正逢疫情暴发，几乎所有

注册流程都以“无接触”线上模式展开，

使企业能够如期“云开业”，“得益于上海

整体优质的营商环境、 经济发展的强劲

动能，我们从4月开始规划建立首家臻选

示范店，它将于近期正式开业。在整个试

水过程中， 自贸试验区保税区给了我们

很大的支持和便利”。

据悉， 《上海市外商投资条例》 将

从 11 月 1 日起实施， 将为外商在上海

投资及其促进、 保护?工作提供基础性

法律支持。
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作为连续第三年参与进博会的 “老朋

友”，罗氏集团今年拿下了医疗器械及医药

保健展区面积最大的展台之一。 第三届进

博会即将开幕， 在罗氏制药中国总裁周虹

看来， 这释放出重要信号———中国对外开

放的决心坚定不移， 并且开放的大门会越

开越大。作为一家跨国药企，他们更要抓紧

机遇，发力新药研发?重点领域，回应最迫

切、最紧急的民生健康需求。

在此前两届进博会上， 罗氏集团收获

满满。首届进博会期间，罗氏旗下一款治疗

ALK阳性非小细胞肺癌的创新药安圣莎成

功获批。第二届进博会上，借助海南自贸区

先行先试的优惠政策， 罗氏数款最新药物

率先进入中国临床应用。其中，乳腺癌和肿

瘤免疫治疗新药已在今年初正式获批。

多款新品回应民生所需 ，

覆盖多类重大疾病

今年进博会上， 罗氏集团将带来多款

创新产品和成果， 覆盖肿瘤免疫治疗、流

感、血液肿瘤和罕见病?重大疾病领域。

随着秋冬流感季节的来临， 全球不少

国家都面临着“流感叠加新冠疫情”的双重

考验。 在国内，出于对健康安全的考虑，公

众接种流感疫苗的意愿较往年有所上升。

为应对流感暴发季的旺盛需求， 罗氏将带

来一款用于治疗流感的单剂量口服流感新

药，为人们提供新的解决方案。在本届进博

会首设的“公共卫生防疫专区”，罗氏还将

展示多款公共卫生防疫热门产品， 包括新

冠核酸和抗体设备、试剂?。

“我们带来了这些新品新药，不仅是看

好进博会 ， 更因为我们十分重视中国市

场。”周虹告诉记者，中国目前已跃升为全球第二大医药市场。随着生活品质的

提升、健康意识的增强，人们对医药健康的需求也将不断增长。

数据显示，中国居民人均预期寿命由2018年的77岁提至目前的77.3岁，优于部

分中高收入国家平均水平。 特别是在上海， 百岁寿星人数更是首次超过3000名。

“我们留意到，在一些特定疾病领域，中国与世界领先水平相比还有提高空间。 ”周

虹表示，罗氏希望通过发挥专长、特色，进一步帮助提升中国人民健康水平。

发力总部型经济，构建完整医药价值产业链

借助进博会这个开放平台，罗氏将全球最好的产品“引进来”，同时充分承接

进博会的溢出效应，将最前沿的科技带入中国。 围绕上海提出的“发展链接国际

国内的外资外企，发展多功能、高能级的总部”，罗氏中国总部建设已初具成效。

上世纪90年代，罗氏看中了仍是一片农田的浦东张江，在这里设立了其中

国总部，成为首家落户张江的跨国药企。 十年后，罗氏又在这里成立中国研发

中心，这是该集团在新兴市场设立的第一家研发中心。

去年10月，罗氏斥资8.63亿元对研发中心进行升级迭代，全新的罗氏上海

创新中心自此诞生，它也成为罗氏全球第三大研发战略中心。 目前，该中心拥

有约150名科研人员， 从事药物发现和早期临床开发工作，90%以上为本土科

学家。“我们在中国建成了一个从早期药品研究、开发、生产到营销?环节的完

整医药价值产业链。 ”周虹说。

如何让进口冷链食品与大家安全见面
展品“分批入库、统一进馆”，经过5?关卡多次消毒并核酸检测

进博会期间， 怎样安全地让进口

冷链食品展品与大家见面？ 具体防疫

环节又是如何操作的？ 记者昨天前往

进博会冷链食品展品总仓探访发现，

从入库到进馆参展， 这些冷链展品要

经过5道关卡多次消毒，还要取样进行

核酸检测。

据悉， 本届进博会参展的进口冷

链食品将实施“分批入库、统一进馆”

的运作模式。总仓内展品主要有三类，

即畜肉冻品：牛、羊、猪肉；冷链食品：

面包、巧克力、冰激凌?；海鲜冻品：三

文鱼、金枪鱼、牡丹虾?。

专库专存，入库 、查
验 、仓储 、出库和参展5

?关卡层层消毒

上午 10 点左右， 记者来到位于

浦东机场附近的冷链食品展品总仓。

刚好有运输车辆入库， 记者在一旁感

受到了防疫措施的严格。 只见身穿防

护服的工作人员迎上前来， 分工明确

地展开消毒作业： 一人用消毒喷剂清

洁车身， 一人为司机测量体温并检查

其 “一证二码”， 即岗位证和健康码、

行程码， 随后为车内人员提供消毒洗

手液。

记者了解到， 总仓为进博会货物

留出了专属的 1600 平方米储存区域，

并细分为暂存区、 待检区、 已检区。

从总仓到展馆 ， 一件展品需要经过

入库 、 查验 、 仓储 、 出库和参展 5

道关卡。

此时，又一辆装有泰国海鲜、面点

?冷链食品的车辆驶入总仓。进门后，

司机将货车停靠在进博会专用卸货月

台。 在对车身、车内货仓消毒后，工作

人员用叉车将货物运至待检区?候查

验。记者注意到，所有工作人员都穿着

全套防护服，护目镜、手套一应俱全。

“我们喷洒的消毒剂杀菌效果是84消

毒液的10倍，0.2秒就可以杀灭细菌。 ”

一名消杀工作人员表示。

随后，记者跟随叉车来到待检区，

-18?的冷库门一打开，扑面而来的冷

气让人不禁打了个寒颤。 “为了保障

冷库内的食品安全， 冷库门框上有温

度监控， 温度异常会自动报警。” 总

仓相关负责人说， 除检验外， 冷库大

门不能随意开启， 以免内外空气流动

造成回温。

接下来就是取样检测环节。 虽然

海关已经对货物进行过检测， 但总仓

仍要对冷链肉类、禽类、水产品?重点

产品二次检验。 工作人员首先对照货

物上贴的货单，确认无误后，由检疫人

员在货品表面进行取样， 装进试管内

送检， 核酸检测阴性的货物再转运至

已检区。如果结果异常，则要送至总仓

外单独设置的库内隔离存放。

“查验过的货品要专库专存。 ”该

负责人透露， 展品既要按照温度要求

存放，还要按不同报关单分垛堆放，并

保持一定间隔， 每个堆垛设置明显挂

牌或标识，注明展位、展商、展品大类

名称?信息。

据市市场监管局第三届进博会服务

保障业务指导组组长吴仁华介绍， 冷链

展品从10月22日开始进仓，最晚11月2日

出仓。截至昨天上午，已有68家参展商的

100立方米食品入库。

总仓至展馆 ： “点对
点”冷链封闭转运，若封签
损坏展馆将拒收

市市场监管局相关负责人介绍，出

库的展品采用 “点对点” 的冷链转运方

式， 根据展商和展品需求配置不同冷链

车辆，并对车辆严格消毒。

转运过程中， 运输车辆从总仓直运

至进博会展馆，中途不得停留或中转，车

厢还要绑上一条带有唯一编码的封签，

“如果封签破损，展馆将拒收。”相关负责

人说。

此外，在展出过程中，市场监管部门

还会开展巡检， 再次确保未经 “全熟加

工”的冷冻生鲜食品禁止试吃，展区内不

零售冷冻生鲜食品。
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进博会力争100%?绿色布展”
本报讯 （记者徐晶卉）第三届进博

会持续倡导“绿色、环保、可持续”理念，

除技术装备展区特设节能环保专区外，

展前搭建也格外注重“绿色布展”。记者

获悉，今年进博会在往届基础上，力争

将展台的“绿色达标率”提升至100%。

为达到这一目标，实地搭建前，展商

首先需提交详细的展台图纸， 包括展台

结构图、展台效果图和展台材料图?。审

核团队会按照“绿色布展”标准，从“绿色

设计”“绿色选材”“绿色安全施工” 三方

面对图纸进行全方位审查。 专家组在秉

持绿色展台评判标准的同时， 也会兼顾

设计的“艺术范儿”，尽可能保留图纸原

有设计，鼓励使用新技术新材料。

“绿色布展”标准谁说了算？今年，承

办方联合市卫生健康委在各展厅内安装

15台空气质量监测仪， 对每日空气质量

进行在线监测， 监测项目除了温度、湿

度、二氧化碳含量?之外，还包括甲醛、

PM2.5?对人体有害的空气污染物。 当数

据出现异常时， 能有针对性地处理施工

过程中出现的污染源， 有效保证场馆内

空气质量安全和参展人员健康。

高管寄语进博会
进博会作为一个向全世界

展示中国扩大开放的窗口，也为
跨国药企提供了绝佳的展示平
台。 过去两年，进博会在企业和
政府之间、企业和企业之间构筑
起重要的沟通桥梁，罗氏集团积
极参与其中，收获了非常积极的
反响。 今年，我们将继续带来更
多尚未在中国上市的重磅创新
产品和抗疫成果亮相进博会，期
待与各方共同相聚“四叶草”。

———罗氏制药中国总裁 周虹

全球企业高管眼中的进博会■本报记者 徐晶卉

■本报见习记者 张天弛

■本报记者 王嘉旖

进博会已成为一个向全世界展示中国扩大开放的窗口。 本报记者 张伊辰摄


